



Oberwil, 17. Mai 2018

## Medienmitteilung

### Pick-e-Bike: BLT, EBM und BKB ermöglichen gemeinsam ein innovatives Mobilitätsangebot

**Ab sofort können E-Bikes in sieben stadtnahen Agglomerationsgemeinden und der Stadt Basel via Smartphone gemietet und an einem beliebigen öffentlichen Ort innerhalb einer definierten Zone wieder abgestellt werden. Pick-e-Bike heisst das neue, innovative Sharing-Angebot der BLT Baselland Transport AG, EBM Energie AG und Basler Kantonalbank. Im Sommer wird das Angebot zusätzlich mit E-Scootern ergänzt.**

Mit Pick-e-Bike - dem neuen Sharing-Angebot der BLT, der EBM und der BKB - soll den wachsenden Mobilitätsbedürfnissen noch besser entsprochen werden. Ab sofort stehen 250 E-Bikes der Marke «Stromer» der neuesten Generation in der Agglomeration und der Stadt Basel zur Verfügung. Im Sommer wird das Angebot erweitert und die Flotte um zusätzlich 60 E-Scooter der Marke «Kumpan» ergänzt.

Der Zugang zum neuen E-Sharing Angebot erfolgt über das Smartphone. Die Pick-e-Bike App zeigt an, wo sich die einzelnen Fahrzeuge befinden. Mit wenigen Klicks wird das gewünschte E-Bike bzw. der E-Scooter gemietet und zur Fahrt freigeschaltet. Abgerechnet wird die genutzte Zeit. Der Minutenpreis für das E-Bike liegt bei 25 Rappen und für den E-Scooter bei 35 Rappen. Die Registrierung ist kostenlos. Bei der erstmaligen Registrierung sind die eigene Identitätskarte, eine Kreditkarte und der persönliche Führerausweis<sup>1</sup> zu hinterlegen.

Genutzt werden kann das neue Angebot vorerst in den Gemeinden Arlesheim, Binningen, Bottmingen, Oberwil, Reinach, Therwil, Münchenstein sowie der Stadt Basel. Innerhalb dieser Zone (sogenannte Pick-e-Bike-Zone) kann das Fahrzeug abgestellt und per App die Miete beendet werden. Zusätzlich befinden sich an aktuell zehn Tramstationen in den Agglomerationsgemeinden Pick-e-Bike Abstellplätze. In einem weiteren Schritt ist vorgesehen, die Pick-e-Bike-Zone bei entsprechender Nachfrage auszuweiten (z.B. auf Riehen).

### Zusammenarbeit BLT, EBM und BKB

Die drei Gründungsmitglieder BLT, EBM und BKB der Pick-e-Bike AG wollen durch die Zusammenarbeit einen Mehrwert für ihre Kunden schaffen, die Attraktivität des urbanen Lebensraumes steigern, die umweltfreundliche Mobilität fördern und gleichzeitig Erfahrungen im branchen-übergreifenden digitalen Dienstleistungsvertrieb sammeln.

Das Projekt wird durch einen kleinen Beirat mit Beteiligung der Basler Verkehrs-Betriebe, des Bau- und Verkehrsdepartements Basel-Stadt, der Bau- und Umweltschutzdirektion Basel-Landschaft sowie des Bundesamts für Strassen begleitet.

Die Investition in das zukunftssträchtige Projekt Pick-e-Bike wird von der BLT, EBM und BKB in gleichen Teilen vorgenommen. Die BLT finanziert die Beteiligung aus Mitteln des marktwirtschaftlichen Bereiches. Damit wird der Leistungsauftrag der öffentlichen Hand nicht tangiert.

---

<sup>1</sup> E-Bike: ab 14 Jahren, Kategorie M (Motorfahrräder) erforderlich; E-Scooter: ab 16 Jahren, Kategorie A1 (Motorräder mit einem Hubraum von nicht mehr als 125 ccm) erforderlich.



### **BLT wird zum integralen Mobilitätsanbieter**

«Der Mobilitätsmarkt befindet sich ausgelöst durch die Digitalisierung in einem rasanten Wandel: Der Individualverkehr wird öffentlicher, der öffentliche Verkehr individueller. Die Sharing-Economy setzt sich als Trend immer mehr durch. Menschen wollen Fahrzeuge nicht mehr zwingend selber besitzen, sondern nutzen. Teilen ist angesagt», ist BLT-Direktor Andreas Büttiker überzeugt.

Mit Pick-e-Bike geht die BLT auf diese Bedürfnisse ein und wagt den Schritt vom liniengebundenen Transportunternehmen zum integralen Mobilitätsanbieter in der Region Basel. Den öV-Kunden werden mit den E-Bikes und E-Scootern neue, innovative und fahrplanunabhängige Angebote zur Verfügung gestellt, beispielsweise zur Abdeckung der «letzten Meile» oder zum Schliessen von Angebotslücken.

Die Zweiräder erweisen sich als effizientes, emissionsfreies und lärmarmes Fortbewegungsmittel für Kurz- und Mittelstrecken in der Stadt und auf dem Land. Ebenso setzt die BLT mit dem neuen Angebot ihre Digitalisierungsstrategie konsequent fort.

### **EBM macht Strom erlebbar**

Mit Pick-e-Bike ergänzt die EBM ihr bestehendes Angebot rund um die Elektromobilität und baut ihr Engagement konsequent aus. Elektromobilität auf zwei Rädern bietet die Möglichkeit, Strom erlebbar zu machen, Emotionen zu wecken und einen anderen Bezug zur EBM als Energieversorgungsunternehmen zu schaffen. Dabei setzt die EBM auf digitale und nachhaltige Lösungen, die ihren Kunden zusätzliche Mehrwerte in Verbindung mit Strom generieren und die Vision der EBM, sich kontinuierlich zu einem modernen, kundenorientierten und effizienten Versorgungsunternehmen zu entwickeln, unterstützen.

Die Ladung der Batterien erfolgt mit dem naturemade star-zertifizierten Stromprodukt «EBM GRÜN», also mit neuen erneuerbaren Energien aus der Region. Dies unterstreicht zusätzlich die regionale und nachhaltige Ausrichtung des Angebots.

### **Die BKB unterstreicht ihr Engagement für Basel**

Die BKB ist überzeugt, dass Pick-e-Bike den Nerv der Zeit trifft. Denn es verbindet vier Mega-Trends miteinander: Sharing Economy, Mobilität, Nachhaltigkeit und Digitalisierung. Indem sich die BKB an diesem Startup beteiligt, möchte sie gemäss ihrer Vision «Von Basel. Für Basel. Sicher, nahe und engagiert.» diesen vier Themen auch bei der Basler Bevölkerung Alltagsrelevanz verschaffen.

Für Andreas Ruesch, Leiter Vertrieb Privatkunden und Mitglied der Geschäftsleitung der BKB, passen Pick-e-Bike und die BKB zusammen wie der Deckel zum Topf: „Pick-e-Bike passt nicht nur perfekt zur Vision, sondern auch zur Strategie der Basler Kantonalbank. Es ist ein innovatives Projekt, mit dem Basler Unternehmen gemeinsam mit einer einfachen und klaren Dienstleistung ein Bedürfnis der Basler Bevölkerung abdecken. Aus diesem Grund prüfen wir derzeit, wie wir das neue Mobilitätsangebot unserer Kundschaft zugänglich machen können.“

**Weitere Infos und Fotos unter: [www.pickebike.ch](http://www.pickebike.ch)**

#### **Kontaktpersonen:**

Andreas Büttiker, VR-Präsident Pick-e-Bike AG und Direktor BLT, Tel. +41 (0)61 406 11 26

Cédric Christmann, VR Pick-e-Bike AG und Geschäftsführer EBM Energie AG, Tel. +41 (0)61 415 45 70

Michael Buess, Leiter CEO Office Basler Kantonalbank, Tel. +41 (0)61 266 29 77

POWERED BY



Basler  
Kantonalbank



#### Über die Partner der Pick-e-Bike AG

Die Pick-e-Bike AG setzt auf qualifizierte Partner mit hochwertigen Produkten und ausgesprochenem Dienstleistungsverständnis:

**Job Factory Basel AG** ist der Servicepartner, welcher für das Aufladen der Batterien und den Unterhalt der Fahrzeugflotte verantwortlich ist. Das Unternehmen mit Sitz im Dreispitz-Areal ist fachlich top qualifiziert und örtlich optimal positioniert, um die Elektrofahrzeuge effizient und effektiv zu betreuen. Das Unternehmen bietet Arbeits- und Ausbildungsplätze für Jugendliche von Basel-Stadt und Basel-Landschaft an.

**ElectricFeel AG** ist ein Spin-off der ETH Zürich. Das Startup Unternehmen entwickelt seit fünf Jahren eine intelligente Software-Plattform für den Betrieb von skalierbaren, geteilten und elektrischen Mobilitätsystemen. Das hochinnovative System ist bereits in den Städten Barcelona, Madrid, Mailand, Mainz, Lissabon und Rom im Einsatz. Nun findet es erstmals in der Schweiz seine Anwendung.

**myStromer AG** mit Sitz in Oberwangen (BE) entwickelt und vermarktet seit 2009 innovative E-Bikes. Die Stärken des Unternehmens liegen in der Entwicklung von mechanischen und elektrischen Komponenten, Software und der kompletten Systemintegration.

**e-bility GmbH** mit Sitz in Remagen (D) konzentriert sich seit 2009 auf die Entwicklung und Produktion von emissionsfreien, lärmschonenden Elektrorollern. Alle Fahrzeuge werden in Deutschland hergestellt.